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中石油料貿易戰推高油價
清潔能源需求上升 集團續進口天然氣

香港文匯報訊（記者 周曉菁）中美貿易戰拉開帷幕，中石油（0857）副董事長兼總裁汪東進昨於業績會上

稱，短期內會推高石油價格。他預計全年油價整體會高於去年水平，介乎每桶60美元至65美元，較去年可上

調約10美元。在2020年前油價會緩慢上升，平均每桶60美元至70美元。截至昨晚接近10時，布蘭特期油報

每桶升破70美元，升0.94%。中石油股價收報5.37港元，跌2.89%。

汪東進續指，國家大力推行「煤改氣」
供暖，為確保冬季天然氣供暖的需

求，去年增加採購了進口天然氣，故進口氣
業務錄得淨虧損 240 億元（人民幣，下
同），不過今年首兩個月來自中亞的進口氣
業務已經轉虧為盈，來自中亞的天然氣可佔
進口氣業務的70%，未來亦會以中短期合同
代替長期合同，以降低進口天然氣的成本。

內地天然氣產量料增
隨着內地清潔能源需求不斷上升，汪東
進稱公司的天然氣進口會繼續增加，內地
的產量亦會逐年增加。他預計，到2020年

公司內地天然氣年產量可達1,200億立方
米，其中非常規氣方面，2020年時致密
氣、頁岩氣及煤層氣的產量分別可達300億
立方米、120億立方米及40億立方米。

擬收購「帶路」沿線項目
石油價格緩慢回升，盈利向好，公司逐
步加快海外合作的步伐。董事長王宜林坦
言，2014年以來公司的現金流較有壓力，
在海外收購的主要是勘探項目，今後會更
加注重「一帶一路」戰略沿線國家的新項
目，這將是公司增加海外項目的新方向。
他透露，近期公司與阿布扎比國家石油

公司簽署協議，獲取旗下兩個項目各10%
的權益，期限長達40年。他形容拿下這兩
個合作「實屬不易」，「進一步擴大了在
全球的朋友圈」；對公司進一步提高海外
合作效益有諸多幫助，有能力、有信心把
這個項目運作好。對於母公司持有的阿布
扎比2014年項目，他指等該項目的內部回
報率達到10%時，有機會將其計入上市公
司內，目前的內部回報率約在8%左右。
此外，對於分拆管道業務，汪東進認為
國家倡議改革油氣管網、實施管輸和銷售
分開，如若按照管道資產價值來計，分拆
業務對公司發展而言會有正面影響。

■王宜林（中站者）指，今後會更加注重「一帶一路」沿線國家的新項目。
香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 張美婷）有130年
歷史，在清朝光緒年間創辦的廣州知名茶
商英記茶莊（8241）昨日宣佈創業板上市
計劃，招股價介乎0.48元至0.54元，發售
9,000萬股新股，當中90%配售，10%作公
開發售，最多集資4,860萬元。以每手5,000
股計算，入場費為2,727.21元。該股昨起至
28日招股，4月16日掛牌，凱基金融亞洲
為獨家保薦人。
據招股書透露，按中間價每股0.51元計
算，集資淨額約2,270萬元，其中1,130萬
元或49.8%用於在香港開設新零售點；300
萬元或13.4%用以改善信息系統；60萬元或
2.6%用作招聘：220萬元或9.6%用以翻新
辦公室及倉庫；340萬元或15%用以償還部
分銀行貸款；220萬元或9.6%用作一般營運
資金。

未來兩年繼續開店步伐
英記茶莊財務總監及公司秘書蘇漢章昨
在記者會表示，本港近年租金有下跌趨
勢，零售市道亦見好轉，集團會繼續開店
的步伐，選址新市鎮或新界地區。他透
露，專櫃的回本期較短，介乎半年至7個
月；街舖的回本期則較長，需要約一年
半。英記茶莊現共有10間零售店及專櫃，
計劃於截至2019年3月底止財政年度的上

半年在觀塘一商場
開設一個新的專
櫃，及在銅鑼灣開
設一間新零售店，
及分別於截至2020
年財年在沙田及元
朗開設 2 間零售
店。
至於電商發展，

蘇漢章表示，目前
集團有與網購平台
合作，將產品由線
上推銷到線下平
台。不過集團暫時未有訂立電商佔比水平
目標，強調未來會用不同的銷售方法去擴
張業務。
信誠證券聯席董事張智威表示，英記茶
莊的集資規模只有 4,320 萬元至 4,860 萬
元，為典型的炒股對象，因為市值「細細
粒」的股票容易被散戶大量買入推高股
價。加上英記茶莊的入場價亦較為便宜，
相信會吸引短炒人士認購。

新華教育暗盤每手蝕210元
其他新股方面，中國新華教育（2779）
將於下周一掛牌，昨日暗盤價受大市大跌
拖累，每手蝕210元。耀才暗盤交易中心顯

示，該股收報3.05元，較招股價3.26元低
6.44%，每手1,000股賬面蝕210元。輝立
交易場顯示，該股收報3.05元，每手同樣
蝕210元。
張智威表示，新華教育雖然暗盤表現遜

預期，不過其基本面依然良好，近年內地
居民收入水平不斷增加，加上受國策推
動，內地重視教育，不少教育股均有不錯
的升幅。事實上，2014年上市的楓葉教育
（1317）當年的招股價只是2.88元，昨日
收報10.2元，已累升254.17%；去年上市的
睿見教育（6068）亦已累升232.94%。他表
示，相信新華教育上市後會逐步回升，建
議中長期持有。

■ 蘇 漢 章
（左）指，近
年租金有下
跌趨勢，集
團會繼續開
店步伐。
香港文匯報

記者
劉國權 攝

英記茶莊2727元入場

中國太平料行業前景樂觀
香港文匯報訊（記者 馬翠媚）中國太平
（0966）昨公佈截至去年底止之全年業
績，全年多賺27%至61.37億元，期內總保
費收入按年升19.7%至1,787億元，末期息
則按年持平派0.1元。中國太平財務總監兼

公司秘書張若晗表示，集團仍在高速發展
階段，派息水平需視乎潛在資本需求及市
場因素等各方面的考慮，但強調日後隨着
業務規模擴大，料派息可增至良好水平。

去年多賺27% 派息0.1元
中國太平去年境內壽險新業務價值按年

升49.6%至136.38億元，總投資收益按年升
7.8%至216.47億元，其中淨投資收益按年
升18.1%至209.04億元。期內境外產險、壽
險和再保險保費收入分別同比增長5.8%、
105.9%和20.5%。另外，太平香港稅後盈
利和市場佔有率亦有所提升，在本地一般
保險市場排前三位；太平再保險在本港一
般再保市場行業繼續排第一；剛開業僅兩
年的太平人壽香港則在本地壽險市場標準
保費排前十名內。
對於年初不少大型保險公司保費出現倒

退，張若晗表示，因應監管部門在去年下
半年以來發佈較多規則，個別公司表現或
因而出現波動，但相信集團有能力應對市
場變化；同時可在行業結構調整的過程中
抓緊機遇，對今年行業前景感到樂觀。他
又透露，今年年初「開門紅」年金產品銷
售雖按年出現倒退，但有關產品對於新業
務價值的貢獻有限，因此預期影響不大，
暫時則無意調整策略。
未來發展方面，中國太平董事長王濱則

表示，集團未來會繼續堅持穩中求進、新
發展理念及高品質發展要求，做強保險和
投資主業，以及努力服務供給側結構改革
等，冀為股東創造更大價值。對於中銀監
及中證監合併成為銀保監，張若晗認為，
監管機構整合可為保險行業帶來更良好的
發展空間，又指對行業加強監管料有助處
理亂賬問題，整體措施對集團有利。

■張若晗（左二）指，集團仍在高速發展
階段。 香港文匯報記者馬翠媚 攝

中遠海運國際：貿易戰影響航運市場
香港文匯報訊（記者 岑健樂）中美貿易
戰爆發，影響多個行業。中遠海運國際
（0517）主席王宇航昨在公司業績發佈會
上說，公司高度關注中美貿易戰的後續發
展與影響。由於公司的業務以內地、香港
與新加坡為重心，因此中美貿易戰對公司
業務的直接衝擊有限。
不過，若貿易保護主義繼續發酵，肯定
對整個航運業有負面影響，令航運市場供
需失衡，對公司業務間接形成一定程度的
挑戰。
為維持公司的營運表現，王宇航指公司
將採取以下三個方針：首先是會繼續關注
事態發展；其次是認真研究中美雙方已推
出的貿易戰措施，以便適時就這些措施制
定恰當的應對方案；最後是積極應對中美

貿易戰帶來的挑戰，將採取有效的措施減
低對公司的負面衝擊。

有信心今年公司業績平穩
此外他透露，公司將積極把握「一帶
一路」與粵港澳大灣區的發展機遇，期
望實現公司自身的跨越發展，增加收益
與分散業務風險，務求令公司今年業績
表現平穩。他有信心公司今年業績會表
現平穩。
中遠海運國際昨公佈去年全年業績，股
東應佔溢利為 3.57 億港元，按年上升
50%；每股基本盈利23.26港仙，每股派末
期股息12港仙。全年派息總額為18港仙，
派息比率為77%，較前年的61%增加16個
百分點。副主席朱建輝表示，將以實業說

話，把錢用在好的項目上，尋找合適的收
購機會，再回饋股東。公司擬維持50%以
上派息比率。

■王宇航（左三）指，公司關注中美貿易戰
的後續發展。 香港文匯報記者岑健樂 攝

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）中國人
壽（2628）總裁林岱仁昨於業績記者會
表示，今年初壽險行業的保費增長由以
往幾年的快速增長轉為負增長，惟幅度
較同業低。
林岱仁表示，今年首兩個月保費收入

倒退，主要由於在嚴謹監管下產品結構
由理財型產品轉向保障型產品，銷售人
員需重新適應；保險產品的期限及保障
程度均有新要求，加大銷售難度；市場
資金緊張，理財產品收益率上升，個別
保險產品的銷售難度亦加大。
他強調，監管嚴謹對大型公司有利，

集團壽險保費收入的負增長幅度仍較整
個行業為低，相信全年整體保費收入不
會下跌。首兩個月大公司的市場份額不
跌反升，料集團今年的市場份額不會有
大變化。去年國壽市佔率下跌0.2個百分
點，至16.6%。
國壽今年將繼續加大業務調整力度，

進一步壓縮銀保躉交業務，將銀保躉交

保費再壓縮100億元人民幣至500億元人
民幣。
關於公司的資產配置策略，副總裁趙

立軍指，未來會以投資固定收益為主，
以權益投資為輔。去年投資固定收益佔
比約 80%，當中主要投資國債及金融
債。另外，目前中國經濟穩定，A股及H
股估值仍相對較低，集團將留意內地高
息股及優勢成長股，公開權益市場會嚴
格把控風險窗口，也會尋找非上市股權
的機會。

花旗下調目標價至32元
國壽去年全年多賺68.63%，不過投行

花旗卻調低該股目標價，由34港元下調
至32港元，評級仍為買入。花旗指國壽
2017年新業務價值及內涵價值表現均低
於其預測，因此為反映2017年業務，調
低該行最新盈利預測 5%至 7%及目標
價。國壽 H股昨收報 22.15 港元，跌
1.56%。

■林岱仁（左二）指，集團今年首兩個月保費收入倒退。 香港文匯報記者吳婉玲 攝

招行去年多賺13%符預期

國壽料全年保費收入不會跌

香港文匯報訊 招商銀行（3968）昨公
佈，2017年全年淨利潤701.5億元（人民
幣，下同），按年增長13%，符合市場
預期。每股盈利2.78元，派末期息0.84
元。去年年底該行不良貸款率1.61%，較
上一年年底減少0.26個百分點；年底撥

備覆蓋率262.11%，較上一年年底增加
82.09 個百分點；全年淨利息收益率
2.43%，按年減少0.07個百分點。全年淨
利息收入 1,448.52 億元，同比增長
7.62%。年底高級法下核心一級資本充足
率12.06%，按年升0.52個百分點。

CDR新規傳最快下月推
香港文匯報訊 獨角獸企業回歸A股的
腳步加快。路透旗下的IFR引述匿名知情
人士稱，中國監管部門可能最早將於下
月底推出有關中國存託憑證（CDR）的
規定。財新亦指出，阿里巴巴和京東最
快6月在A股市場發行CDR。
中國證監會新聞發言人高莉昨天在中

證監發佈會表示，創造積極條件讓更多
新經濟和創新經濟在內地上市，是證監
會落實黨中央國務院各項措施的舉措。
近期以來證監會已經深入研究借鑑了國
外成熟經驗，亦開展了一系列的調查，
目前對「四新」，即新技術、新產業、
新業態和新模式企業上市仍處於研究論
證階段，條件一旦成熟，證監會將積極
加以貫徹落實和推進此項工作。
中國證監會副主席閻慶民在出席全國

兩會時表示，CDR有望很快推出，會選

擇一批獨角獸企業和新經濟企業試點。

中信証券：令市場更完善
中信証券（6030）董事長張佑君昨表
示，目前未見監管當局有任何表述及相
關批准文件，公司對所有上市品種均非
常關注，樂見CDR在內地有良好發展；
公司會積極參與，亦希望佔有一定市場
份額。
他說，一旦推出CDR，將對A股有正

面影響，對內地投資者及任何一間公司
來說皆屬好事；認為A股應該有不同的上
市品種，令優秀企業可以到A股上市，令
市場更完善。問及會否與本港造成競
爭，張佑君指「互聯互通」提高雙方交
易上便利，任何公司在A股上市均會對香
港有正面影響，不存在「A股強、港股
弱」的問題。


